
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 25 –  29 января  2021 г. 

 

Определены порядок и сроки внедрения механизмов инициативного 

бюджетирования в Белгородской области 

Белгородская областная  Дума 25.01.2021   

 

         24 декабря 2020 года Дума приняла закон Белгородской области об 

инициативных проектах, 18 января было издано распоряжение правительства 

региона о порядке выдвижения, внесения, обсуждения, рассмотрения 

инициативных проектов, а также проведения их конкурсного отбора на 

территории муниципальных образований. 

        Органам власти на местах предстоит серьѐзная работа с населением по 

оказанию методической помощи в оформлении проектов. Напомним, что их 

инициаторами может выступить инициативная группа (в еѐ составе должно 

быть не менее 10 человек, достигших 16-летнего возраста и проживающих на 

территории соответствующего муниципального образования); органы ТОС; 

староста сельского населенного пункта; председатель уличного комитета; 

председатель домового комитета; депутаты Белгородской областной Думы. 

        С 1 по 15 марта пройдет конкурсный отбор инициативных проектов на 

региональном уровне, будут определены их победители. Решение об этом 

примет межведомственная комиссия, возглавят которую губернатор области 

и спикер облдумы, а в состав войдут: представители органов исполнительной 

власти, государственных органов, депутаты регионального заксобрания. При 

этом половина от общего числа членов комиссии назначается на основе 

предложений Думы.  

         Все поддержанные инициативные проекты должны быть реализованы в 

течение этого года.  

 

Обсудили проект регионального закона в сфере регулирования оплаты 

труда 

Воронежская областная Дума 26.01.2021 

 

       Совещание провела председатель думского Комитета по труду 

и социальной защите населения Людмила Ипполитова.  

       С 1 января 2021 года вступил в силу федеральный закон, которым 

установлен новый механизм расчета прожиточного минимума на душу 
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населения, минимального размера оплаты труда, а также исключено понятие 

«потребительская корзина». В связи с этим возникла необходимость 

приведения отдельных законодательных актов региона в соответствие 

с новым федеральным законом.  

      – Мы   обсуждаем предложения от органов и организаций, которые 

являются непосредственными правоприменителями областного закона 

«О регулировании оплаты труда в Воронежской области», –  отметила 

Людмила Ипполитова.  

        Она пояснила, что парламентарии при разработке региональных 

поправок стремились уйти от дублирования понятий, закрепленных 

в федеральном законодательстве. Одним из основных вопросов для 

дискуссии здесь стали варианты новых положений, касающиеся тарифного 

регулирования оплаты труда.  

        Правоприменители, в том числе профсоюзы, госинспекция труда и ряд 

департаментов регионального правительства, подготовят свои предложения, 

которые будут рассмотрены в рамках Комитета по труду и социальной 

защите населения.  

 

Гостиницы получат право на применение патентной системы 

налогообложения 

Саратовская областная  Дума 27.01.2021   

 

         Приняты изменения в ЗСО «О введении на территории Саратовской 

области патентной системы налогообложения». Документ позволяет 

расширить сферу применения патентной системы налогообложения новыми 

видами предпринимательской деятельности. 

        Таким правом предлагается наделить представителей бизнеса, 

оказывающих услуги по предоставлению мест для временного проживания, 

по продаже места или времени для рекламы, а также услуги в области 

развлечений и отдыха. 

        В целях поддержки развития разных форм оказания услуг в сфере 

общественного питания предложено дополнительно выделить отдельные 

виды деятельности в сфере общественного питания: 

         – услуги столовых; 

         – услуги буфетов без предоставления мест для сидения. 

         Кроме того, в связи с ухудшением экономической ситуации из-за 

распространения коронавирусной инфекции не будет увеличиваться 

действующий максимальный размер потенциально возможного к получению 

годового дохода по всем видам деятельности. Не будут вводиться 

дополнительные ограничения по общей площади сдаваемых в аренду жилых 



или нежилых помещений, по общему количеству транспортных средств, 

объектов стационарной и нестационарной торговли. Также устанавливается 

налоговая нагрузка по видам деятельности, применяемым на ЕНДВ, 

на уровне, не выше действовавшей налоговой нагрузки плательщиков ЕНДВ 

до 2021 года. 

 

В Ульяновской области разрабатывают новые меры социальной 

поддержки медиков  

Законодательное Собрание Ульяновской области 27.01.2021 

 

        Об этом заявила первый заместитель Председателя правительства 

региона Екатерина Уба на заседании парламентского социального комитета.  

        Разработан и проходит процедуру согласования  проект Закона «О 

статусе и дополнительных мерах поддержки медицинских работников, 

осуществляющих медицинскую деятельность на территории Ульяновской 

области». Документ подразумевает грантовую поддержку на повышение 

квалификации или профессиональную переподготовку специалистов, 

компенсацию найма жилых помещений и проезда отдельных категорий 

работников. Льготами смогут воспользоваться порядка двух тысяч человек. 

При этом ряд уже существующих мер поддержки будет сохранен. 

 

Глава Республики Башкортостан Радий Хабиров выступил с Посланием 

Государственному Собранию – Курултаю Республики Башкортостан 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 28.01.2021 

 

        В этом году Послание впервые оглашалось в условиях соблюдения 

особых противоэпидемических норм.   

        – В новом Послании затронуты все ключевые сферы: медицина, 

образование, промышленность, жилищно-коммунальное хозяйство, 

дорожный комплекс, рынок труда, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – При этом Глава республики говорил о качественно 

новом росте, о развитии наукоемких отраслей и реализации инвестиционного 

потенциала. Поставлены задачи по повышению качества жизни людей, 

обеспечению продовольственной безопасности республики. Депутатский 

корпус, со своей стороны, берет на себя законодательное обеспечение 

намеченных преобразований. Ни одна прозвучавшая идея не должна остаться 

без внимания. Каждая задача будет обеспечена правовым сопровождением.  

 



Депутаты одобрили поправки, уточняющие понятия "запрос 

Законодательного Собрания" и "депутатский запрос" 

Законодательное Собрание Челябинской области 28.01.2021 

 

        Поправки  в законы "О Законодательном Собрании Челябинской 

области" и "О статусе депутата Законодательного Собрания Челябинской 

области" в качестве одной из форм контроля вводит  понятие "запрос 

Законодательного Собрания". 

         При этом закон "О Законодательном Собрании Челябинской области" 

дополняется статьей 10
1
 "Запрос Законодательного Собрания", которая 

регулирует порядок направления запроса Законодательного Собрания и 

рассмотрения ответа на него. Данный вид запроса принимается 

постановлением Законодательного Собрания. 

        Что касается закона "О статусе депутата Законодательного Собрания 

Челябинской области", то первая часть его тринадцатой статьи излагается в 

новой редакции, в соответствии с которой депутату или группе депутатов 

предоставляется право самостоятельно направлять депутатский запрос, без 

его рассмотрения на заседании Законодательного Собрания. Данная норма 

укрепляет статус депутата Законодательного Собрания и позволяет ему 

оперативного реагировать на нарушения законодательства, прав, свобод и 

законных интересов граждан и иные вопросы, имеющие общественное 

значение, вне зависимости от заседания Законодательного Собрания. 

        "Если раньше данный вид запроса был просто обращением депутата и на 

него мог ответить любой чиновник, то теперь на депутатский запрос будет 

обязан ответить только тот человек, кому этот запрос адресован", –  пояснил 

председатель комитета по Регламенту Василий Швецов. 

 

Подписано Соглашение о сотрудничестве   

                                           Липецкий областной Совет депутатов 28.01.2021 

 

        С рабочим визитом Липецкую область посетила делегация Белгородской 

областной Думы во главе с председателем парламента Ольгой Павловой.  

       – Нас всегда интересовал опыт Белгородчины по развитию культуры, 

благоустройству территорий и дорожному строительству. Кроме того, 

сегодня важен опыт коллег в законодательном обеспечении развития 

экономики и социальной сферы, а также в сфере поддержки АПК, – отметил 

председатель Липецкого областного Совета депутатов Павел Путилин.  

        Ольга Павлова, в свою очередь, поблагодарила липецких коллег за 

прием. По ее словам, Павел Путилин сегодня является одним из самых 

опытных законодателей в Черноземье. 



         – В свою очередь, нам интересен ряд направлений, которые развивают 

коллеги. Это организация деятельности молодежного парламента региона и 

взаимодействие с молодежью в целом, у Липецкого облсовета много 

социальных проектов в этом направлении. Здесь выстроено активное 

взаимодействие депутатов областного и муниципального уровней. Нас также 

очень заинтересовало информационное сопровождение деятельности 

областного Совета депутатов, развитие обратной связи с избирателями 

посредством электронной приемной на сайте Липецкого облсовета, – 

рассказала Ольга Павлова.  

         В ходе встречи спикеры подписали Соглашение о сотрудничестве 

между двумя региональными парламентами. 

 

На Кубани с 1 февраля разрешили проводить конгрессно-выставочные 

мероприятия  

Законодательное Собрание Краснодарского края  28.01.2021 

 

        Состоялось очередное заседание оперативного штаба по 

предупреждению распространения коронавирусной инфекции на территории 

Краснодарского края. В его работе принял участие председатель ЗСК Юрий 

Бурлачко. 

         Почти весь январь заболеваемость COVID-19 в регионе держится 

примерно на одном уровне. За последние две с половиной недели количество 

свободных коек в инфекционных госпиталях увеличилось почти вдвое – до 

более чем 35%.  

        Стабильная эпидситуация позволяет ввести новые послабления, которые 

необходимы сегодня для развития края, подчеркнул губернатор Вениамин 

Кондратьев.  

        "Конгрессно-выставочная деятельность всегда была неотъемлемой 

частью экономики края, и к нам поступает много вопросов об этом. Это один 

из драйверов экономики, возможность для бизнеса нарастить экономический 

потенциал. Сегодня мы контролируем эпидситуацию, и выставки должны 

возобновиться", – сказал губернатор.  

         На площадках необходимо соблюдать все антиковидные требования. 

Количество участников выставки будут определять с учетом площади 

павильонов. На одного человека должно приходиться 4 кв. метра. Услуги 

питания на таких площадках по-прежнему под запретом.  

       Также на заседании отметили, что до начала пандемии на Кубани 

ежегодно проводилось порядка 40 подобных крупных мероприятий.  

 



Для решения проблемы с бродячими животными нужны изменения в 

федеральное законодательство 

Дума Астраханской области 28.01.2021   

 

          Такое заявление озвучил во время пресс-конференции Председатель 

Думы Астраханской области Игорь Мартынов.  

         Эта работа уже ведется. Направлено обращение в адрес 

Государственной Думы об ужесточении ответственности для владельцев 

животных до момента отчуждения. То есть если кто-то принял решение 

передать животное в другие руки (продать, отдать, передать в приют), то он 

несет за него ответственность до тех пор, пока передача не состоится. 

Разработано еще одно обращение. По действующему законодательству 

умерщвлять животных запрещено, за исключением случаев необходимости 

прекращения непереносимых физических страданий нежизнеспособных 

особей, при наличии достоверно установленных специалистом в области 

ветеринарии тяжелого неизлечимого заболевания животного или 

неизлечимых последствий острой травмы, несовместимых с жизнью 

животного. Астраханские депутаты предлагают разрешить умерщвление 

животного в тех случаях, когда оно проявляет немотивированную агрессию и 

несет опасность для человека.  

      Сейчас в Госдуме рассматривается вопрос строительства типовых 

приютов для животных, в том числе и на средства федерального бюджета. 

Принятие такого решения помогло бы решить проблему, потому что в 

России создано только треть мест от необходимого количества.  

        В 2021 году на исполнение полномочий в сфере обращения с 

бездомными животными в областном бюджете заложено 66,5 млн рублей.  

 

В школах Карелии может быть внедрено питание по системе шведского 

стола 

Законодательное Собрание Республики Карелия 29.01.2021 

 
         Председатель Комитета по образованию, культуре, спорту и 

молодежной политике Галина Гореликова считает, что в школах Карелии 

может быть внедрено питание по системе шведского стола. 

         Такое предложение поступило от одного из директоров Сортавальской 

школы в ходе рабочего совещания, на котором обсуждалась тема 

организации питания. Сейчас какие-то блюда детям не нравятся, поэтому 

образуется много пищевых отходов. Шведский стол мог бы решить эту 

проблему. 



         – Форму предоставления питания – традиционная или шведский стол – 

вы можете выбирать сами. Родители вправе проголосовать за это, – отметила 

Галина Гореликова. 

         Сортавальский район может стать пилотной территорией в республике 

по внедрению системы шведского стола в школах, так как имеет тесные 

связи с населенными пунктами Финляндии, где такая модель популярна у 

учеников. 

         

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


